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L’EDITO 

 
Chers amis, frères et sœurs : 
Pour ce nouveau numéro c’est le thème de l’âme qui a retenu notre 
attention. 
Cette notion est très souvent utilisée dans le langage courant et dans le 
vocabulaire de base de l’Eglise. Il est cependant bon de revenir aux 
racines de celle-ci. L’âme n’est pas une partie du corps mais l’homme 
tout entier animé par un esprit de vie. Souvent nous avons une vision 
anthropologique héritée du monde Grec marqué par un dualisme un 
corps et une âme. Elle n’habite pas un corps mais s’exprime par le corps 
composé de la chair de l’homme dans son entier. Sa rencontre avec 
l’Esprit va profondément l’enraciner dans le monde concret.  
L’âme1 et la personne vivante : Quand l’homme meurt, l’âme sort, est 
exhalée, et s’il ressuscite, l’âme revient en lui. L’âme dans tous les cas 
reste un principe subsistant. Nous sommes dans une conception 
spirituelle que nuancent les sémites pour qui le souffle demeure 
inséparable du corps. Âme et vie sont très liées dans le terrestre comme 
dans l’éternel. L’âme est donc considérée comme un principe de vie 
temporel que l’on redoute de perdre. Inversement nous ne devons pas 
nous en soucier à l’excès « qui veut sauver son âme la perdra mais qui 
perd son âme à cause de moi la trouvera »2. Enfin l’âme désigne la 
personne humaine : Sauver son âme c’est se sauver soi-même. Souvent 
elle désigne notre moi-même avec une puissance d’intériorité vitale.  
L’âme et l’esprit de vie : Si l’âme est le principe de vie elle n’en est pas la 
source. Ainsi c’est Dieu qui par son Esprit est à la source de vie. « Dieu 
insuffla en ses narines une haleine de vie et l’homme devint une 
âme vivante »3. En conséquence pour l’Esprit, il n’est jamais dit qu’il 
meurt, ce qui le distingue de l’âme. L’âme peut mourir, être livrée à la 
mort. Toutefois Dieu donnera d’en ressurgir et de réanimer les os 
dispersés.  La foi en est sûre. Si les âmes vont dans l’au-delà, on ne peut 
pas dire qu’elles y vivent. Sans leurs corps, elles ne peuvent s’exprimer. 
Elles sont en attente d’un appel de l’Esprit de vie. Dans l’âme, Dieu a 
déposé une semence d’éternité qui germera en son temps. L’Homme 
ressuscitera.  
Voilà en quelques mots un beau sujet, cœur de notre foi. Très bon 
chemin qui nous fera découvrir les fêtes de Noël et nous recentrer en 
Christ pour l’entrée en Carême. 

P. Vincent Béguin 

 
1 Dans les langues bibliques les termes qui désignent l’âme « nèphès » en hébreu, « psyché » en grec et « anima » en latin se 
rattachent à l’idée du souffle.  
2 Mt 16,25 
3 Gn 2,7 
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LE PAPE A DIT 
 

AUDIENCE GENERALE DU MERCREDI 24 JUIN 2015 

Chers frères et sœurs, bonjour ! 

Dans les dernières catéchèses, nous avons parlé de la famille qui vit les 
fragilités de la condition humaine, la pauvreté, la maladie, la mort. 
Aujourd’hui, en revanche, nous réfléchissons sur les blessures qui 
s’ouvrent précisément à l’intérieur de la coexistence familiale. Quand, 
dans la famille même, on se fait du mal. La chose la plus terrible ! Nous 
savons bien que, dans aucune histoire familiale ne sont absents les 
moments où l’intimité de ceux qui nous sont le plus chers est offensée 
par le comportement de ses membres. Des paroles, des actions (et des 
omissions !) qui, au lieu d’exprimer l’amour, le retirent ou, pire encore, le 
mortifient. Quand ces blessures, qui sont encore remédiables, sont 
négligées, elles s’aggravent : elles se transforment en arrogance, 
hostilité, mépris. Et à ce point, elles peuvent devenir des plaies 
profondes, qui divisent le mari et la femme et les poussent à chercher 
ailleurs compréhension, soutien et consolation. Mais souvent ces 
« soutiens » ne pensent pas au bien de la famille ! Lorsque l’amour 
conjugal se vide, le ressentiment se diffuse dans les relations. Et souvent 
cet éclatement « retombe » sur les enfants. Voilà, les enfants. Je voudrais 
m’arrêter un peu sur ce point. Malgré notre sensibilité apparemment 
évoluée et toutes nos analyses psychologiques raffinées, je me demande 
si nous ne nous sommes pas aussi anesthésiés par rapport aux blessures 
de l’âme des enfants. Plus on cherche à compenser avec des cadeaux et 
des goûters, plus on perd le sens des blessures – plus douloureuses et 
plus profondes – de l’âme. Nous parlons beaucoup de troubles 
comportementaux, de santé psychique, de bien-être de l’enfant, 
d’anxiété des parents et des enfants… Mais savons-nous encore ce qu’est 
une blessure de l’âme ? Sentons-nous le poids de la montagne qui écrase 
l’âme d’un enfant, dans les familles où l’on se traite mal et où l’on se fait 
du mal, au point de briser le lien de la fidélité conjugale ? Quel poids, dans 
nos choix – des choix erronés, par exemple – quel poids a l’âme des 
enfants ? Quand les adultes perdent la tête, quand chacun ne pense qu’à 
soi, quand papa et maman se font du mal, l’âme des enfants souffre 
beaucoup, éprouve un sentiment de désespoir. Et ce sont des blessures 
qui laissent leur marque pour toute la vie. Dans la famille, tout est lié : 
quand son âme est blessée sur un point quelconque, l’infection 
contamine tout le monde. Et quand un homme et une femme, qui se sont 
engagés à être « une seule chair » et à former une famille, pensent de 
manière obsessionnelle à leurs propres exigences de liberté et de 
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gratification, cette distorsion affecte profondément le cœur et la vie des 
enfants. Très souvent les enfants se cachent pour pleurer tout seuls… 
Nous devons bien comprendre cela. Le mari et la femme sont une seule 
chair. Mais leurs créatures sont la chair de leur chair. Si nous pensons à la 
dureté avec laquelle Jésus avertit les adultes de ne pas scandaliser les 
petits – nous avons entendu le passage de l’Évangile (cf. Mt 18,6), nous 
pouvons mieux comprendre aussi sa parole sur la grave responsabilité de 
garder le lien conjugal qui est au commencement de la famille humaine 
(cf. Mt 19,6-9). Quand l’homme et la femme sont devenus une seule 
chair, toutes les blessures et tous les abandons du papa et de la maman 
ont des répercussions dans la chair vivante de leurs enfants. 
Il est vrai par ailleurs qu’il existe des cas où la séparation est inévitable. 
Parfois, cela peut même devenir moralement nécessaire, quand il s’agit 
justement de soustraire l’époux le plus faible, ou les jeunes enfants, aux 
blessures plus graves causées par les abus et la violence, par 
l’avilissement et l’exploitation, par l’incommunicabilité et l’indifférence. 
Grâce à Dieu, il ne manque pas de personnes qui, soutenues par leur foi 
et par leur amour pour leurs enfants, témoignent de leur fidélité à un lien 
dans lequel ils ont cru, bien qu’il apparaisse impossible de le faire revivre. 
Toutefois, toutes les personnes séparées ne sentent pas cette vocation. 
Toutes ne reconnaissent pas, dans la solitude, un appel du Seigneur qui 
leur est adressé. Autour de nous, nous trouvons des familles dans des 
situations que l’on dit « irrégulières » – je n’aime pas cette expression – 
et nous nous posons beaucoup de questions. Comment les aider ? 
Comment les accompagner ? Comment les accompagner pour que leurs 
enfants ne deviennent pas les otages du papa ou de la maman ? 
Demandons au Seigneur une grande foi, pour regarder la réalité avec le 
regard de Dieu ; et une grande charité, pour aborder les personnes avec 
son cœur miséricordieux. 
 

Extrait de la Catéchèse du pape François sur les blessures en famille 
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DANS NOTRE DIOCÈSE 
 

Année 2024 « 700 ans de la consécration de la Cathédrale de Bourges » 
De nombreuses festivités auront lieu pour cette occasion et plus 
particulièrement les week-ends du 25 et 26 mai et du 4 et 5 octobre 
2024.  
Les 4 et 5 mai aura lieu un colloque historique à la Maison de la Culture 
à Bourges. 200 à 250 personnes venant de toute la France et de 
l’étranger sont attendues. Pour l’aspect artistique, une exposition de 
peintures par les écoles catholiques « dessine-moi une cathédrale » sera 
exposée sur les grilles entourant la cathédrale. Un concert de prestige 
aura lieu dans la cathédrale ainsi que la création d’un vitrail.  
Pour l’aspect populaire, le théâtre et un concert de rue seront organisés 
par l’aumônerie de l’enseignement catholique de Bourges. Le 25 mai 
sont programmés une procession aux flambeaux et un goûter populaire 
géant.  
Pour l’aspect spirituel, une messe solennelle sera célébrée par le 
cardinal Aveline le 26 mai à 15H en présence de nombreux évêques et 
du Nonce Apostolique. Des discours officiels suivront en présence des 
autorités civiles et militaires de la région et des deux départements du 
diocèse.  
 

Première partie du synode des évêques, octobre 2023 
« Pour une Église synodale : communion, participation et mission » 
Des délégués religieux et laïcs ont participé à la 16ème Assemblée 
générale ordinaire du Synode des évêques qui s’est tenue au Vatican du 
4 au 29 octobre dernier. Une deuxième session se tiendra en octobre 
2024. Les conclusions de ces deux sessions seront présentées au pape 
François. Il reviendra au Pape de rédiger un document « l'exhortation 
apostolique post-synodale », normalement inspiré des propositions du 
synode.  
Le synode des évêques a pour mission "d'informer et de conseiller" : 
Entretenir une union et une collaboration étroites entre le Souverain 
Pontife et les évêques du monde entier. 
Veiller à ce qu'une information directe et vraie soit donnée sur les 
situations et les questions relatives à la vie interne de l'Église et à l'action 
qu'elle doit mener dans le monde d'aujourd'hui. 
Faciliter la concordance de vues, du moins sur les points essentiels de la 
doctrine et sur les modalités de la vie de l'Église. 
Dans le cas de ce synode, que certains ont qualifié d'événement le plus 
important des dix années du pontificat du Pape François, le processus 
est long. Il a commencé en 2021, avec une première phase visant à 
promouvoir la réflexion au niveau des différents diocèses du monde. Ensuite, 
en 2022, la phase continentale a regroupé ces contributions par continent, 



7 

 

servant de base à cette première assemblée mondiale du synode d’octobre 
2023 tout juste terminée.  
Ce synode des évêques a eu un impact particulier car, pour la première fois, 
parmi les 365 votants, outre les évêques, se trouvaient des prêtres, diacres, 
religieux et laïcs, y compris des femmes. Face à la crise de crédibilité traversée 
par la hiérarchie ecclésiastique, le Pape a choisi pour le Synode un thème 
particulièrement difficile à comprendre : « la synodalité », c'est-à-dire la co-
responsabilité des baptisés dans la vie et la mission de l'Église. 
Les conclusions de cette première phase sont contenues dans un document 
de 42 pages voté le 28 octobre, résultat d'un mois de débat, dont voici 
quelques éléments : 
Synodalité : Le document souligne la co-responsabilité de tous les baptisés 
dans la vie et la mission d'évangélisation de l'Église. Cependant, il reconnaît 
qu'il est nécessaire de clarifier théologiquement le 
terme « synodalité » pour éviter le risque de paraître trop vague ou trop 
générique. 
Rôle des femmes : Le document s'accorde à constater que « les Églises du 
monde entier ont clairement exprimé le désir d'une plus grande 
reconnaissance et valorisation de la contribution des femmes ». Face à la 
proposition d'ordonner des femmes diacres, l'assemblée a conclu en notant 
des divergences de points de vue. 
Célibat sacerdotal : Il n'y a pas non plus eu de consensus sur l'ordination de 
prêtres mariés. Tous les participants apprécient sa valeur prophétique et son 
témoignage de conformation au Christ ; certains questionnent son adéquation 
théologique avec le ministère presbytéral. 
Genre et débats éthiques : il n'y a pas de consensus pour utiliser le 
terme « L.G.B.T.Q.+ ». Le document final appelle à poursuivre la réflexion sur 
certaines questions éthiques importantes comme « les questions éthiques 
liées à l'identité de genre et à l'orientation sexuelle, à la fin de vie, aux situations 
matrimoniales difficiles et aux questions éthiques liées à l'intelligence 
artificielle ». 
Conclusion : Lors des synodes précédents, en particulier le synode sur 
l'Amazonie (octobre 2019), les médias annonçaient des changements radicaux 
dans la vie de l'Église, qui n'ont finalement pas eu lieu. Le Pape François a insisté 
sur le fait qu'un Synode n'est pas un « parlement » qui décide 
démocratiquement de la foi de l'Église. Pour lui, tout comme pour ses deux 
prédécesseurs, le Synode est vu comme une occasion d'écouter l'universalité 
de l'Église. Cependant, à la fin, c'est le Pape lui-même qui décide, et cela sera 
également le cas pour le Synode sur la synodalité. 

Synthèse J-L D. 
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LE DOSSIER : L’ÂME 
 

Aux portes de nos cathédrales, sans doute pour avertir ceux qui les 
franchiront, nous voyons fréquemment représentée "la pesée des âmes" : 
saint Michel, le bon archange au sourire, tient la balance tandis qu'un 
diablotin grimaçant cherche à faire pencher vers l'enfer le plateau sur lequel 
figure un justiciable à genoux. Car l'âme, ce n'est pas quelque chose, c'est 
quelqu'un, c'est vous, c'est moi : non pas une réalité évanescente enfermée 
dans un corps, comme l'oiseau prisonnier dans sa cage, mais ce qui fait que 
vous n'êtes personne d'autre que vous-même. Le philosophe vous dirait que 
l'âme est "forme du corps", faisant de vous un être vivant sur cette terre, 
organisé, autonome, libre ; il ajouterait qu'elle est immortelle, ce qui n'est pas 
le cas de l'âme des animaux, et que cette immortalité vous permet, et ce n'est 
pas rien, de vivre sur terre en sachant et voulant ce que vous faites, 
responsable de votre destin pour l'éternité. Le chrétien ajouterait encore que 
Dieu lui-même vous l'a donnée en vous créant à son image et à sa 
ressemblance, capable de mener vie commune avec lui. 
"Animula vagula blandula, hospes comesque corporis… Petite âme 
vagabonde et charmante, hôte et compagne de mon corps, chantait 
l'empereur Hadrien au soir de sa vie, il ne s'agira plus de rire au moment de 
partir vers ces régions inconnues de l'au-delà…" 

Père Max Huot de Longchamp 
 

L’ÂME 
Quand j’ai lu le thème de ce trimestre de H&D, l’âme, je me suis dit que 
ce sujet était beaucoup trop ardu, trop ésotérique aussi, pour être en 
mesure d’une introspection et de pouvoir la partager, alors que de 
grands auteurs, philosophes et théologiens s’y sont penchés pendant 
des siècles, d’Aristote, Saint Augustin, et jusqu’à Descartes. 
Pourtant la perte récente d’un ami cher m’a amené à réfléchir à ce 
concept plein de mystères : l’âme après la mort, et puis à la naissance. 
Je vais donc tenter de partager mon questionnement et les quelques 
recherches qu’il a provoquées. 
On ne m’a pas annoncé ‘’le décès’’ de mon ami Grégoire, mais ‘’il est 
désincarné’’. Je n’étais pas habitué, mon très cher ami Grégoire, mon 
ancien collègue, est donc désincarné me suis-je dit. Lui qui était un puits 
de connaissances, docteur en physique, détenteur de plusieurs brevets 
internationaux. Que reste-t-il de toute cette connaissance, de cette 
culture et de son attachante personnalité après la mort. 
Or, Grégoire était atteint de la maladie d’Alzheimer les trois dernières 
années de sa vie. 
Notre spiritualité nous enseigne qu’après la mort il reste l’âme du défunt 
qui s’est désincarnée ; âme vivante sortie du corps, qui lui ne l’est plus. 
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Qu’en est-il de son intellect, de ses connaissances accumulées, de sa 
personnalité fruit des multiples interactions de son cerveau, de sa 
conscience. Or, sa personnalité et sa conscience ont été très affectées 
par la maladie.  
En réfléchissant plus avant, est-ce que la conscience et l’âme d’une 
personne sont en fait intimement liées, ne font qu’une unique aura en 
soi, ou autour de soi, ou sont-ce des entités différentes qui cohabitent 
le temps du vivant et se séparent au moment de la mort ? 
Que reste-t-il de la substance pensante, de l’âme, quand elle est privée 
de ce qui fait notre raison (cogito ergo sum), après la mort. En fait, est-
ce que notre conscience est réduite à notre activité cérébrale ?  
Le hasard, ou pas, m’a mis à l’écoute de Stéphane Allix, un auteur qui 
présentait son livre "La mort n'existe pas. 15 ans d’enquête sur l’après-
vie pour gagner en sérénité face à la mort". 
Qu’en ai-je puisé :  pour une bonne part de la communauté scientifique, 
tout du moins pour ceux qui ont effectivement étudié ces phénomènes, 
notre conscience n’est pas réduite à notre activité cérébrale. 
Les nombreux témoignages de ‘’mort imminente’’, où l’on fait un bref 
voyage spirituel dans un autre monde avant de revenir ; de 
communications prouvées à maintes reprises avec des défunts (malgré 
toutes les controverses que cela peut générer), attestent d’une réalité 
qui n’est pas dogmatique : la conscience survit à la mort du corps. Ceci 
conforte complètement notre croyance spirituelle, notre âme est bien 
une réalité de notre vivant physiologique et au-delà du vivant.  
C’est d’ailleurs en exprimant ces choses que l’on peut trouver une forme 
de paix intérieure en notre fin de vie, face à la mort inéluctable, si l’on 
considère qu’elle n’est qu’une étape de notre immortalité promise à 
tous. De là aussi une confirmation des deux humanités, celle visible, et 
l’invisible, que notre âme traverse avec son histoire et ses imperfections. 
Le hasard, ou pas, m’a mis en face d’un passage du livre de Jean :  
Dans son entretien avec Nicodème, Jésus s'exprime ainsi : 
« En vérité, je vous le dis, si quelqu'un ne naît de nouveau, il ne peut 
voir le royaume de Dieu. »  
Nicodème lui objecte :  
« Comment un homme peut-il renaître, étant devenu vieux ? »  
Jésus répond :  
« En vérité, je vous dis que si un homme ne renaît de l'eau et de l'esprit, 
il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est 
chair, et ce qui est né de l'esprit est esprit. Ne t'étonne point de ce que je 
t'ai dit : Il faut que vous naissiez de nouveau. Le vent souffle où il veut, et 
tu en entends le bruit, mais tu ne sais ni d'où il vient, ni où il va. Il en est 
de même de tout homme qui est né de l'esprit. » (Jean, III, 3 à 8.) 

Jean-Louis DEBEURET 



10 

 

L’ÂME ? Quel Mystère ! 
 
Ce n’est pas souvent qu’on se pose la question : qu’est-ce que l’âme ? Où est-
elle ? A quoi sert-elle ? Puisque les responsables du journal « Hier et 
Demain » nous ont demandé de faire un article, j’ai dû descendre dans les 
profondeurs de mon être pour creuser ce mystère et essayer d’en extraire 
quelques lumières… 
Je me souviens, dans mon enfance avoir souvent chanté ce cantique : « Je 
n’ai qu’une âme qu’il faut sauver… De l’éternelle flamme, il faut la 
préserver… ». A l’époque, je ne me suis jamais posé de questions sur cette 
âme à sauver… comment la sauver ? Pourquoi la sauver ? C’était pour moi 
une inconnue ! Mais en avançant dans la vie, on est amené à se poser des 
questions essentielles : qui suis-je ? d’où je viens ? Qu’est-ce qui m’habite et 
qui fait que je suis un être humain comme tout le monde et pourtant 
différent ….  
J’ai d’abord découvert que le mot « âme » signifiait « anima » en latin, c’est-
à-dire souffle, respiration.  Dans le récit de la Création de la Genèse, il est 
écrit : « Dieu modela l’homme avec la poussière du sol, il insuffla dans ses 
narines son haleine de vie et l’homme devint un être animé, vivant. » Ce qui 
a animé l’homme, ce qui en a fait un VIVANT c’est le souffle de Dieu.  
L’âme anime donc notre corps, le rend vivant. Elle est dans mon corps une 
étincelle de transcendance, étincelle divine qui donne à notre vie deux 
dimensions : le charnel et le spirituel. Les deux forment l’homme et nous 
avons pour mission de prendre soin des deux. Mais dans la création, nous ne 
sommes pas les seuls à avoir reçu cette haleine de vie ; toute créature : 
animaux, oiseaux, plantes, fleurs… toute la création est habitée par cette 
haleine de vie …  
Dieu, source de la Vie a voulu avoir comme partenaires des vivants… Alors, 
qu’avons-nous de plus que l’ensemble de la création ? C’est que Dieu a voulu 
un être à sa ressemblance, un partenaire capable de penser, de réfléchir, de 
créer, d’aimer, d’offrir sa vie, de faire alliance avec son créateur, avec ses 
frères, avec toute la Création… Notre âme est donc cette part invisible de 
notre être humain, notre « être intérieur », notre moi profond qui donne une 
dimension spirituelle à notre vie puisqu’elle nous vient en direct de Dieu.  
Nos qualités humaines : sagesse, compassion, patience, ouverture, 
altruisme etc… sont le fruit d’une âme habitée par le souffle divin et sont ce 
qui nous relie les uns aux autres.  
Les expressions avec le mot « âme » disent bien l’importance de prendre 
soin de cette part de notre être : « Perdre son âme » veut dire perdre tout 
lien avec notre humanité et notre part de divinité - « vendre son âme au 
diable », s’adonner à des activités qui nous déshumanisent et nous éloignent 
de Dieu et des autres – « vivre une nuit de l’âme » être dans le doute, les 
ténèbres de la foi ou le manque total de confiance en soi, en ses capacités, 
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en son avenir. Des grands saints ont vécu cette épreuve. D’autres expressions 
traduisent bien le rôle de l’âme dans la vie de chacune et chacun de nous : « 
la mort dans l’âme » … « cette maison a une âme » … 
 
Une question se pose : A la mort, l’âme est-elle séparée du corps charnel ?  
 
Je dirai oui, puisque l’«anima» qu’est l’âme l’a quitté. Mais je crois cependant 
que notre âme ne se sépare pas de notre corps non charnel, mais spirituel… 
car nous proclamons chaque dimanche : Je crois en la résurrection de la 
chair. Il ne s’agit pas de notre corps physique mais bien de notre corps 
spirituel qui est le support de notre âme et qui est notre personne façonnée 
par notre Histoire de vie. 
En conclusion, je dirai les paroles de ce chant : « Que vive mon âme à te 
louer…Tu as posé une lampe, une lumière sur ma route… Ta Parole 
Seigneur »   
Notre âme vit et remplit sa mission grâce aux rencontres, mais aussi grâce à 
la Parole de Dieu qui la nourrit, l’éclaire et la sanctifie. Prenons soin de ce 
souffle de Dieu en nous ! 
Jacqueline termine la réflexion en rappelant cette parole de Jean-Louis 
Etienne, médecin et grand explorateur français : « Désormais, je suis en 
marche vers mon pôle intérieur… ». Lui qui, fut le premier homme, à atteindre 
le pôle Nord en solitaire, a ressenti à un moment de sa vie, qu’il y avait 
quelque chose d’autre à chercher en soi, en lui-même, « cet intérieur » à 
habiter pour un plus de vie ! Cela nous concerne toutes et tous ! 

 

Sr Nicole (Ste Sévère) 
L'ÂME  
« La personne humaine créée à l'image de Dieu, est un être à la fois corporel 
et spirituel. Le récit biblique exprime cette réalité avec un langage 
symbolique lorsqu'il affirme que Dieu modela l'homme avec la glaise du sol ; 
Il insuffla dans ses narines une haleine de vie et l'homme devint un être 
vivant » (Gn 2,7). L'homme tout entier est donc voulu par Dieu. » CEC, 362 
Regardons le monde autour de nous. Nous sommes nous parfois posé la 
question sur son origine ? Qui a créé le soleil, la terre...tous les animaux et 
les êtres humains ? 
C'est Dieu qui a tout créé ! 
Au sommet de la création, Il a placé son chef d'œuvre : l'homme et la femme. 
Il les a créés à son image et à sa ressemblance, en mettant dans leur corps, 
une âme qui lui ressemble, une âme capable de comprendre, de vouloir et 
surtout d'aimer, capable de connaître et d'aimer Dieu. 
C'est elle, l'âme, qui donne vie à notre corps. Elle nous a été donnée 
directement par Dieu dès le moment de notre conception, pour que nous 
puissions Le connaître et L'aimer. 
Apprenons à Lui être attentif, à écouter Sa voix au fond de nous, à suivre ses 
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inspirations qui veulent nous guider vers Lui, à Lui parler aussi, à Le prier. 
Alors nous Le connaitrons et nous L'aimerons davantage. 
Nous allons bientôt rentrer dans le temps de l'Avent afin de nous préparer à 
cette belle fête de Noël et nous avons le désir d'arriver à cette magnifique 
messe de Noël avec une âme toute belle et toute pure, sans imperfections, 
sans péché, donc, nous allons en prendre soin ! 
Oui, prenons soin de notre âme ! 
Par exemple, en faisant un petit point au quotidien, de l'état de notre âme : 

– Aujourd'hui, ai-je fait ta volonté, Seigneur ? 
– Qu'attendais-Tu de moi ? 
– Ai-je bien accompli mon travail comme Tu le souhaitais ? 
– Ai-je soigné mes relations avec les autres ?  Les personnes de ma 

famille, mes amis, mes collègues de travail... 
– Ai-je rempli ma journée d'amour de Dieu ? 

Nous constaterons souvent que notre âme n'est pas aussi pure que nous le 
souhaiterions, car nous sommes pécheurs... L'Eglise nous donne la 
possibilité, en allant nous confesser, en allant recevoir le sacrement de la 
pénitence, de retrouver une âme resplendissante ! 
Une confession bien faite, c'est une impulsion que l'on reçoit du Seigneur, 
pour aller de l'avant, sans se décourager, sans être triste, pour être délivré de 
nos péchés qui obscurcissent notre âme, la rendent impure. 
C'est le Christ, qui nous dit à nouveau : « Aie confiance, tes péchés te seront 
pardonnés » (Mt 9,2) 
Et après avoir reçu ce beau sacrement, tout joyeux, nous continuons à vivre, 
à aimer, à pardonner...dans l'espérance, avec notre âme redevenue toute 
pure et toute belle comme au jour de notre baptême. 
 

« Prends soin de ton âme » 
Ce nouveau regard tourné ainsi vers notre intériorité, nous fera rencontrer 
Notre Seigneur et nous aidera à rendre notre âme plus belle, davantage 
remplie de l'amour de Dieu. 

Myriam Leroux de Lens 
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ECHOS DE NOS PAROISSES 
 

PAROISSE DE LA CHATRE  
 

Dimanche 17 septembre 2023 
Pèlerinage de Notre-Dame de Vaudouan 
Depuis 1013, le pèlerinage de Vaudouan se déroule chaque deuxième 
dimanche après le 8 septembre (fête de la nativité de la Vierge). Cette 
année, il était présidé par Mgr Jean-Christophe Lagleize, originaire du 
Berry et évêque émérite de Metz.  

La procession, guidée par 
une vingtaine de porteurs, 
débuta à 10h, suivie de la 
messe, concélébrée avec le 
Père Vincent Béguin, et 
animée par le nouveau 
« Petit Choeur Liturgique », 
dirigé par Benoît Maistre 
avec Claude Obein aux 
claviers, Gérard Guillaume à 
la cornemuse, au violon et 

aux flûtes. Dans ses méditations, le prédicateur insista sur l’importance de l’eau 
dans les évangiles et le rôle médiateur de la Vierge Marie. Dans son homélie, il 
invita tous les pèlerins à témoigner de leur Foi, quel que soit leur âge (il cita 
l’exemple d’une paroissienne de la Drôme, qui, à 87 ans, avait demandé d’être 
confirmée). Après le repas servi par les « Familles Rurales » de Briantes, les 
vêpres furent célébrées avec l’accompagnement de Maxime Bouzet à 
l’harmonium de la tribune (en très bon état, ce qui est rare !) 

 
Rappelons brièvement les 
origines de cet événement. 
En 1013, une bergère 
découvrit, sur l’eau d’une 
source, une statue en bois de 
la Vierge portant dans ses 
bras l’Enfant-Jésus tenant 
une colombe. Elle apporta la 
statue au curé de Briantes qui 
l’installa dans l’église. 
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Le lendemain, elle était revenue à la source. Ils l’amenèrent à La Châtre… 
elle revint à la source. Ils en déduisirent que Notre-Dame voulait qu’on 
édifie une chapelle en son honneur en ce lieu. Le chantier démarra mais 
à chaque fois que les ouvriers voulaient creuser pour établir les 
fondations, le site était envahi par 
l’eau. Désespéré, le maître du 
chantier lança son marteau dans les 
airs et déclara bâtir le nouveau lieu 
de culte là où il tomberait. Il le 
retrouva aux pieds d’une génisse 
blanche. C’est ainsi que fut défini 
l’emplacement de la chapelle, à 
quelque distance de la source. Le 
monument fut souvent détruit et 
reconstruit avant le grand chantier 

du dix-neuvième siècle. La première pierre 
du nouvel édifice fut bénie en 1865. Alfred 
Dauvergne en fut le maître d’œuvre.  
 
L’édifice fut consacré le 15 septembre 1866, 
malgré la pluie, par l’archevêque de Bourges 
assisté de ceux de Tulle, Limoges et Arras. Le 
lendemain le pèlerinage qui rassembla 25000 
fidèles se déroula sous le soleil. En 1869, la 
décoration de la chapelle fut faite. Les 
peintures murales (restaurées en 2010 par 
Jacques Viard), financées par Mlle Clémence 
Depruneaux de La Châtre, sont l’œuvre de 
Raphaël Bodin et d’un artiste italien 

demeurant à Nevers : Tarniotti. 
 
DIMANCHE 24 SEPTEMBRE FETE DE LA SAINT-SILVAIN A THEVET-
SAINT-JULIEN 

 
Le dimanche 24 septembre, une 
cinquantaine de pèlerins se sont 
retrouvés à Thevet pour participer à la 
messe de la Saint-Silvain célébrée par le 
père Jean-Charles Flachaire, chancelier 
du diocèse. Pendant la célébration, des 
intermèdes musicaux furent proposés 
par le duo constitué par Gérard 
Guillaume et André Aubard.  
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A la sortie de l'église, une procession sillonna 
les rues du village, au son des cornemuses 
jusqu'à la croix de Saint-Silvain. 4 enfants y 
reçurent la bénédiction spéciale (pour 
invoquer la protection du saint contre les 
fortes fièvres et les convulsions). Ils étaient 

certes peu 
nombreux mais 
c’était, le même 
jour, la rentrée 
du catéchisme à La Châtre. Cette année, la 
cérémonie fut suivie d’un grand repas 
organisé par le comité des fêtes. Les 
convives y étaient nombreux ; l’après-midi 
fut animé par plusieurs ensembles 
instrumentaux et folkloriques. 
 

 
La Piéta de l’église St-Germain est de retour ! 

 
L’église St-Germain a vu avec un immense 
plaisir revenir sa Piéta4!Celle-ci avait subi 
une première restauration qui avait eu 
pour conséquence de la détériorer un peu 
plus. Son armature métallique rouillée 
faisait peine. 
Elle est repartie en atelier le 12 septembre 
2019 et un nouveau traitement de 
conservation a fait apparaître une 
polychromie ancienne dissimulée par les 
peintures existantes. Après décapage de 
cette rouille et remise en place des 
fragments tombés ou fissurés, la sculpture 
a repris forme. Son retour le 7 septembre 
2023 était un évènement. 
Les services de la mairie de la Châtre ont 
entrepris la restauration et la mise hors 

d’eau de la Chapelle par la rénovation de la couverture de l’église. De 
nombreuses lattes et tuiles ont été changées et de nouvelles gouttières ont 
été installées. Peintures et nettoyage de la Chapelle ont été nécessaires. Le 

 
4 La Statue est peut-être datée entre 1460 et 1560. Elle aurait été réalisée pour le couvent des Carmes de la Châtre qui se situait à 
la place de la mairie de la Châtre. La qualité de la sculpture et la polychromie d’origine indiquent un commanditaire fortuné et 
éclairé et permet de dater l’œuvre assez tôt peut-être avant la construction dans ce couvent de la Chapelle Notre Dame de Pitié 
vers 1520. 
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conseil départemental de l’Indre, la communauté de communes, la mairie de 
la Châtre et la DRAC ont participé au financement.  
Rajoutons à cela la réfection du cœur de l’église où une moquette offerte par 
la famille Balsan est du plus bel effet. La ville de la Châtre avait choisi la Société 
Brunet de Briantes pour cette installation. 
Un grand merci au conseil municipal et aux nombreux services techniques de 
la ville qui, régulièrement, ont su s’adapter à la bonne réalisation de tous ces 
travaux qui rendent encore plus beau cet édifice emblématique de la ville : 
l’église Saint-Germain.  

Père Vincent Béguin 
 

La 1ère soirée du Parcours Alpha du 9 novembre 2023 
 
Le parcours Alpha a enfin débuté à La Châtre le 9 novembre. 45 personnes 
étaient présentes dans la nouvelle salle du centre Saint-Germain, autour d’un 
dîner amical, sur des tables soigneusement décorées par l’équipe repas. 
Après le dîner, le premier exposé « Quel est le sens de la vie ? » a été projeté. 
Questions pratico-pratiques, questions existentielles ? Chacun se les pose à un 
moment de son existence, et le monde d’aujourd’hui, en pleine mutation, 
propose tellement de réponses, dont 90% sont des slogans, des incitations au 
rêve ou à ressentir des émotions fortes, sans cohérence ni rapport avec la 
réalité de nos vies. 
Pourtant chacun, croyant ou non, possède au fond de sa conscience une 
capacité à discerner, par sa volonté et son intelligence, une voie qui tend vers 
le bien. Chacun a en lui une soif de bonheur que les réponses matérielles 
n’étanchent pas. Pour trouver ce bonheur nous pouvons aller vers le sport, les 
voyages, la fête, ou encore l’argent, le pouvoir, la séduction, ou bien 
l’ésotérisme, mais nous avons en nous une aspiration profonde, « Un attrait 
pour une vie intérieure où je peux m’abandonner » dit l’aventurier dans le 
film. 
La foi chrétienne a des réponses aux grandes questions. Jésus dit « Je suis le 
chemin, la vérité et la Vie » et nous invite à prendre librement le chemin qui 
mène à Lui avec une direction et des points de repères, dans un monde 
égoïste, relativiste, hédoniste et violent. A chacun, librement, de s’approprier 
la répercussion de son message dans sa vie quotidienne., à « changer de 
lunettes » pour choisir celles qui nous feront voir les choses autrement.  
Jésus n’est pas un concept intellectuel mais une rencontre progressive, une 
amitié, une relation personnelle, une incitation au dialogue et à l’introspection 
qui permettent de se libérer de nos préjugés et d’approfondir le sens de sa vie. 
Nous allons poursuivre ce parcours dans un cycle de 10 soirées + une journée 
spécifique. Durant ces soirées l’amitié, le partage de nos expériences, de nos 
difficultés et de nos questionnements permettront un enrichissement mutuel, 
sans jugement, à partir de là où chacun en est. 
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Paré pour notre voyage ? rendez-vous les 7 et 21 décembre pour 2023. Des 
cartes de visites indiquant les futures dates sont à votre disposition à l’église et 
lors des soirées. Les exposés étant complémentaires et progressifs, nous vous 
incitons à participer à la totalité du parcours pour en tirer toute la 
compréhension. 
 

PAROISSE D’AIGURANDE  
 

Fête de la Saint-Michel à LOURDOUEIX (1er dimanche d’octobre) 
 

Après plusieurs années de mise en 
sommeil, les « Amis de Saint-Michel » 
ont relancé à Lourdoueix le premier 
dimanche d’octobre la fête patronale 
en l’honneur de l’archange protecteur. 
L’association proposa toute la journée 
de nombreuses animations (marché, 
expositions, concert et jeux). Le matin, 
la messe fut célébrée par le Père Pierre 
Rancon et suivie de la procession 
jusqu’à la place devant l’ancien collège. 

Animée par les instruments de Gérard Guillaume et par les chanteurs 
d’Aigurande, elle rassembla de nombreux fidèles, pour lesquels l’église a 
failli être trop petite ! 

Messe célébration de l’armistice du 11 novembre 1918 
Samedi 11 novembre à Fougerolles  

Huit associations 
d’anciens combattants 
se sont regroupées à 
l’église de Fougerolles 
pour une messe en 
commémoration de 
l’armistice du 11 
novembre 1918 et de la 
fin des hostilités de la 
Grande guerre. La messe 
a été célébrée par le Père 
Jean-Marie MABIALA. 

Au cours de la cérémonie, Madame Mercédès Carteron a lu un texte 
magnifique d’une brûlante actualité, dont voici un extrait : 
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‘’Si tu ne souhaites pas la guerre … prépare aujourd’hui la paix !’’ 
Si tu croix qu’un sourire est plus fort qu’une arme, 
Si tu crois à la puissance d’une main offerte, 
Si tu sais regarder l’autre avec un brin d’amour, 
Si tu sais préférer l’espérance au soupçon, 
Si tu estimes que c’est à toi de faire le premier pas plutôt qu’à l’autre … 
 

Alors viendra la paix ! 
 

Si pour toi, l’autre est déjà un frère … 
Si tu acceptes d’être lésé plutôt que léser autrui, 
Si tu vas du côté du pauvre, de l’opprimé sans te prendre pour un héros, 
Si tu crois que l’amour est la seule force de dissuasion, 
Si tu crois en ton cœur que la paix est possible … 
 

Alors viendra la paix ! 
 

PAROISSE DE NEUVY SAINT-SEPULCHRE  
 

Le Père Jean-Marie MABIALA nommé à Neuvy-Saint-Sépulchre 
 

Curé des Paroisses du Saint-Rédempteur de Neuvy Saint-Sépulchre et 
d’Aigurande sur Bouzanne, Recteur de la 
Basilique. 
Dieu appela Abraham : « Abraham, va vers le 
pays que je te montrerai … je ferai de toi une 
multitude de peuples. Abraham partit, sans 
GPS et sans téléphone portable … Abraham 
arriva jusque dans le Sud du Berry, à Neuvy 
Saint Sépulchre.  

Oui, nous sommes tous les descendants 
d’Abraham, nous le sommes tous, et chacun 
est parti de très loin pour arriver jusqu’ici. 

Le point de départ de Jean-Marie est un village nommé Jacob à l’époque où 
le Congo Brazzaville était une colonie française. Aujourd’hui ce village est 
devenu N’kayi, la 4ème ville la plus importante du pays. Jean-Marie y est né il y 
a 57 ans d’une famille chrétienne de 10 enfants. Il y a fait des études primaires 
et secondaires, puis Jean-Marie est entré au petit séminaire de Louango à 
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côté de Pointe-Noire, capitale de la République du Congo. Il entre enfin au 
grand séminaire de Brazzaville, et il est ordonné prêtre en la cathédrale de 
N’kayi le 30 avril 1995. 

Le Père Jean-Marie nous raconte l’itinéraire qui l’a amené de Brazzaville 
jusqu’à la basilique de Neuvy-Saint-Sépulchre. 

« Après 4 ans de ministère au Congo, j’étais contraint de quitter mon pays en 
1999 à cause de la ‘’guerre du pétrole’’ qui y régnait. Je m’étais refugié au 
Gabon où j’ai trouvé asile pendant 3 ans. Puis en septembre 2002, 
j’atterrissais à Paris pour entreprendre des études à l’Institut Catholique. 
Quelques jours après mon arrivée je suis nommé dans le Berry à Sancerre. Il 
m’a fallu faire des allers-retours entre Sancerre, puis Saint Amand et Paris 
pendant 5 ans pour obtenir une Maîtrise en Théologie, puis un Master en 
Philosophie en 2005.  

J’ai été affecté à Saint Amand Montrond en 2005 comme vicaire. En 2009, 
j’étais nommé Curé de Châteauneuf et de Lignières où je me suis 
particulièrement occupé du pèlerinage de Notre-Dame des Enfants. 

En 2015 je suis nommé curé des paroisses de Saint Martin d’Auxigny, 
d’Henrichemont et des Aix d’Angillon, puis Doyen du doyenné Forêt 
Champagne (région d’Avord), soit 40 communes ou clochers et 32 710 
habitants, avec charge du pèlerinage de Sainte Solange. 

Après 21 ans d’évangélisation dans le Cher, le Haut-Berry, me voici dans 
l’Indre, le Bas-Berry, c’est sûr que j’aurais eu dans ma vie de prêtre ma carte 
de candidature à l’adoption dans le Berry. Aujourd’hui, je suis nommé et 
installé, Recteur de la Basilique et curé des Paroisses du Saint-Rédempteur de 
Neuvy Saint-Sépulchre et d’Aigurande-sur-Bouzanne, comptant 16 
communes ou clochers soit près de 9.453 habitants.  

Tout d’abord, je remercie Dieu qui m’a appelé, c’était par l’intermédiaire des 
missionnaires spiritains français qui étaient venus évangéliser mon village 
N’kayi, au Congo. L’un d’eux venait de Normandie, il s’appelait Jacques Blier. 
Ce prêtre est allé terminer sa vie comme missionnaire en Guadeloupe. C’est 
lui qui m’a donné l’exemple et l’envie de devenir prêtre, et aujourd’hui c’est 
à mon tour d’évangéliser le Berry.  

L’Evangile est réannoncé, même à la ‘’fille aînée de l’Eglise’’, la France.  C’est 
ici que je viens d’être jeté en terre comme ‘’la petite graine de moutarde’’, il 
me faudra germer, croître, fleurir et donner encore des graines. Sans aucune 
prétention, je ne pourrai fleurir tout seul. 
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Ensuite je viens remercier de tout cœur mon Evêque, Monseigneur Jérôme 
BEAU, pour la confiance qu’il m’a faite en me nommant au milieu de vous, 
mes frères et sœurs.  

 

Ici, depuis longtemps, vous avez vu de nombreux prêtres exercer leur 
sacerdoce en ce lieu sacré. Jadis le Cardinal EUDES de Déols, de retour 
d’un pèlerinage en Terre Sainte au XIème siècle s’exclamait ainsi : « Si 
les pèlerins ne peuvent aller à Jérusalem, emmenons-les à Neuvy ! ». En 
entreprenant la construction de cette collégiale devenue Basilique, nous 
héritons d’un joyau. Nommé Recteur de cette Basilique de Neuvy Saint 
Sépulchre, j’accepte devant vous, avec l’appui de notre évêque et de 
toute la communauté chrétienne, de remplir au mieux la responsabilité 
spirituelle de faire vivre ce patrimoine spirituel et culturel.  

J’ai besoin de vous et de vos prières pour que notre ministère commun 
puisse porter de bons et de beaux fruits pour la plus grande gloire de 
Dieu et non pour la nôtre.  

Que la Vierge Marie toujours debout au pied de la croix et devant le 
tombeau de son fils Jésus, soit notre modèle et notre réconfort.  

Merci de vos prières, et de votre soutien ». 

Père Jean-Marie MABIALA 
Propos recueillis par Jean-Louis Debeuret 
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Dimanche 29 octobre à Neuvy-Saint-Sépulchre  

Cérémonie d’installation du 
Père Jean-Marie MABIALA 

Mgr Jérôme BEAU Archevêque 
de Bourges a présidé la 
cérémonie d’installation du 
Père Jean-Marie MABIALA en 
tant que curé des paroisses 
d’Aigurande sur Bouzanne et du 
Saint Rédempteur de Neuvy 
Saint-Sépulchre et recteur de la 
basilique de Neuvy Saint-
Sépulchre. 

La messe magnifiquement chantée par la chorale a été célébrée par Mgr 
Jérôme BEAU en présence du Père Pierre RANCON, du Père Max Huot 
de LONGCHAMP et de Guy COLRAT diacre à Bourges. 
 
Mgr BEAU a ensuite prononcé la 
mission qui lui est confiée : « Jean-
Marie, je t’ai nommé curé de la 
paroisse de Neuvy Saint Sépulchre, 
qui comprend les communes de : 
Neuvy-Saint-Sépulchre, Buxières 
d'Aillac, Lys-Saint-Georges, Mers-
Sur Indre, Tranzault, Mouhers, 
Cluis et Gournay. 
Et t’ai nommé curé de la paroisse 
d’Aigurande comprenant les 
communes suivantes : Aigurande, 
La Buxerette, Crevant, Crozon-sur-
Vauvre, Fougerolles, Lourdoueix-
Saint-Michel, Montchevrier et 
Saint-Denis-de-Jouhet. » 
« Je t’y envoie pour être serviteur 
et pasteur du peuple de Dieu… 
Dans l’exercice de la charge 
pastorale qui t’est confiée, tu 
auras à cœur d’annoncer la 
parole de Dieu, de célébrer l’Eucharistie et les autres sacrements afin de 
rappeler et de signifier que l’Eglise naît du Christ ressuscité ». 
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Mgr BEAU dans son homélie a prononcé des mots d’encouragement au Père 
Jean-Marie et de pleine réussite dans cette mission au milieu des fidèles des 
deux paroisses. 
Le Père Jean-Marie a ensuite retracé, avec beaucoup d’humour, le long 
parcours qui l’a conduit en Nord Berry en 2002, puis dans le Boischaut-Sud en 
octobre de cette année, pour être curé de ces deux paroisses et gardien des 
reliques de la basilique de Neuvy.  
 

Et ce dimanche mémorable 
s’est poursuivi par un repas 
en commun où paroissiens 
et amis avaient apporté de 
quoi accueillir plus de 120 
invités. Il a fallu chercher des 
abris un peu partout dans le 
presbytère et les 
dépendances, mais la 
bonne ambiance générale a 
rassuré le Père Jean-Marie, 

ses nouveaux fidèles l’accompagnent déjà dans sa mission d’évangélisation 
en Bas-Berry. 

J-L D.  
 
Samedi 28 octobre 2023 Inauguration des travaux de restauration de 
l’église de Mers-sur-Indre 
L’église St-Martin de Mers- sur- Indre, avec ses 3 cloches produisant un 
harmonieux carillon, remonte au XIIIème siècle. Ses deux magnifiques 
chapelles sont plus récentes, et ont été ajoutées au XVIème siècle. 
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L’église St-Martin était originellement sous le patronage de l’Abbaye de 
Déols.  

Elle a fière allure vue de l’extérieur, le crépi, les soutènements de pierres 
et la toiture ont été restaurés en 2001, mais il n’en était pas de même 
en franchissant le seuil. 
Lors de l’inauguration M. Christian Robert, maire de Mers-sur-Indre, 
rappelle l’époque où l’église était dans un tout autre état : « Quand les 
visiteurs poussaient les portes de l’église Saint-Martin, quelle déception : 
les peintures intérieures étaient fortement endommagées, quelle triste 
image pour le village ! L’église est une vitrine pour la commune, un lieu 
de vie, quelles que soient les croyances. Elle accueille des obsèques, des 
mariages, des concerts d’art lyrique… » 
Les peintures et décors muraux avaient été réalisés par Raphaël Bodin 
au XIXème siècle. Avec le temps ils étaient en piteux état. Décision a été 
prise de restaurer tout l’intérieur de l’église, et c’est un peintre 
décorateur de Cluis, Jacques Viard, qui s’est attelé à cette tâche de 
longue haleine.  
Les travaux ont commencé en 2016 et viennent de se conclure. Il est 
temps d’inaugurer la restauration de ce magnifique patrimoine sacré. 

Les autorités civiles et religieuses lors de l’inauguration des travaux de 
restauration de l’église de Mers-sur-Indre 

Mgr Jérôme BEAU Archevêque de Bourges, Mme Nadine BELLUROT Sénatrice de l’Indre, 
M. Nicolas FORISSIER député et Conseiller Régional, M. Marc FLEURET Président du 
Conseil Départemental, M. Christian ROBERT Conseiller Départemental, maire de Mers-
sur-Indre et Président de la CDC Val de Bouzanne, Mme Virginie FONTAINE Conseillère 
Départementale, le Père Jean-Marie MABIALA nouveau curé de Neuvy et recteur de la 
basilique, le Père Pierre-Célestin WAMBO son prédécesseur et curé de la paroisse du 
Blanc. 
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Devant la magnificence des décors réalisés par Jacques VIARD, inspirant 
recueillement devant la Vierge Marie, saint Joseph, et vénération de nos 
saints patrons, Mgr BEAU confirme : « Cette église est la place des 
concerts, de la vie religieuse et de ceux qui, quand ils poussent la porte, 
ne sont pas déçus par ce qu’ils voient. »  

Le Chœur avec saint Martin à gauche et la Vierge couronnée à droite 

Jacques Viard a totalement refait et réhabilité les anciennes peintures 
murales de Raphaël Bodin pendant ces sept dernières années, mais aussi 
les statues, le chemin de croix en bois et le mobilier de l’église. 

 

La Chapelle droite dédiée à la Sainte Vierge, et la Chapelle nord à saint Jean et saint Joseph 

J-L D. 
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Le 6 octobre à Tranzault 

Le 6 octobre 2023 après la messe de 18h du premier vendredi du mois, 
le Père Jean Marie Mabiala a procédé à la bénédiction de la nouvelle 
croix de Mission à Tranzault en présence de quelques personnes de la 
commune. Ce calvaire a retrouvé toute sa dignité grâce au don du bois 
de chêne et le travail de bénévoles. Ce fut un grand moment de 
recueillement pour tous. 

 

PAROISSE DE SAINTE-SEVERE SUR INDRE   
 

URCIERS le 2 septembre 2023 
L’Association Vautrait des Jolivets 
à Urciers a organisé ses portes 
ouvertes. 
Pour commencer ces journées 
festives, le 2 septembre 2023, une 
messe a été célébrée au Vautrait 
des Jolivets. 
Eric et Florence Pradat ont 
souhaité, pour cette troisième 
porte ouverte, développer l’esprit 

qui existe dans cette association et rendre grâce pour cette réussite. 
Toutes les générations se sont retrouvées pour une démonstration de 
chasse à courre au sanglier, une présentation de chiens et de métiers 
liés à la vènerie. 
A l’issue de la célébration, un immense repas a été servi pour plus de 
300 convives. Jacques et Marie-Agnès Boury avaient tout organisé. Une 
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messe animée par Jean Luc Daugeron sur orgue électronique ainsi que 
12 trompes de chasse, ont séduit bon nombre de jeunes. 
Un moment fort qui a su donner un nouvel élan à la réussite de cette 
journée et développer l’esprit de ces rencontres. 

P. Vincent Béguin 

Le 13 septembre 2023, l’Abbé Alain Barrault fêtait ses 50 ans de prêtrise 
à l’église de Déols, en concélébrant avec trois autres prêtres ; Eric 
Vinçon, vicaire général ; Pierre Rancon d’Aigurande ; et un ami Maxime 
Duchâteau, Creusois membre du Prado fondé par Antoine 
Chevrier (Alain aimait bien nous parler de sa famille du Prado) 
Dans l’homélie, Maxime Duchâteau, en parlant d’Alain, fait ressortir 
trois points : 1 Comment découvrir l’évangile à partir d’événements 
partagés et comment parler de Jésus à travers ces évènements ; 2 Alain 
méditait beaucoup les textes de l’écriture dans le livret « Prions en 
église ». Il écrivait ses réflexions autour des textes ; 3 L’attention d’Alain 
aux plus défavorisés qu’il rappelait sans cesse… (Handicap, alcoolisme, 
précarité, solitude ...) 

Après cette messe d’action de grâce, suivie, priée et chantée par une 
centaine de personnes du Berry, nous nous retrouvons, à la salle Régina 
pour un apéritif et un repas concoctés par des paroissiens déolois. A la 
fin du repas, nous écoutons trois témoignages ci-dessous... 
« Dès le début de ton ministère, quand nous t’avons rencontré pour la 
première fois dans une petite fête et que nous avons découvert que tu 
étais prêtre , nous avons très vite compris que l’on avait à faire à un 
pasteur qui aimait rencontrer les gens à l’image de Jésus dans l’Evangile. 

Issu du milieu agricole de 
Champagne Berrichonne, tu 
nous a souvent dit que c’était 
les petits paysans du Boischaut 
Sud qui t’avaient converti. Tu 
aimes le rural, donc tu 
t’investis beaucoup dans les 
mouvements ruraux ; l’ACE 
(Action Catholique des 
Enfants) ; le MRJC 
(Mouvement Rural des jeunes 
Chrétiens) ; le CMR (Chrétiens 
en monde rural) et puis le MCR 

(Mouvement des chrétiens Retraités).  Ainsi tu es à l’origine de 
nombreuses petites équipes qui réfléchissent sur leur vie et tu soulignais 
l’importance de relire sa journée, sa semaine, sa vie à la lumière de 
l’Evangile. Pour toi ces mouvements font pleinement partie de l’Eglise. » 
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« Dans le cadre du M.R.J.C. , Alain, tu as accompagné beaucoup 
d’équipes. Tu as, entre autres, mis en place et soutenu une équipe 
d’aides familiales agricoles en Boischaut Sud. Travaillant avec leurs 
parents sur des exploitations en polyculture élevage, ces jeunes 
n’avaient pas de revenus. Plusieurs ont mis en place une production 
annexe sur l’exploitation de leur parents (lapins, volailles, poules 
pondeuses, fromages …) associant à cette démarche d’autres 
agriculteurs ayant des petites exploitations. C’est grâce à ton soutien 
Alain, qu’est née une association de vente de produits fermiers du 
Boischaut-Sud « la Fermière Berrichonne » où chacun, à tour de rôle 
vendait les produits des uns et des autres...Ainsi depuis près de 40 ans 
cette association perdure. Merci Alain pour tous ces jeunes que tu as mis 
en route, soutenus et encouragés. » 

Sans oublier aussi ton soutien à l’association ADAR (Association pour le 
Développement Agricole & Rural) basée à la Châtre. 

« A la paroisse de Sainte-Sévère, tu voulais nous impliquer dans les 
préparations des cérémonies en suscitant des petites équipes. Tu aimais 
aller au fin fond des campagnes pour rencontrer, écouter, comprendre 
la vie des gens, partager leurs inquiétudes, leurs problèmes, afin de 
créer du lien et de la solidarité ; et tu avais l’art de faire rebondir des 
points positifs dans tes homélies du dimanche. Fonceur, défricheur, tu 
es impatient, de voir la solidarité grandir pour un monde plus juste. Aller 
aux périphéries était pour toi une évidence. » 

Puis nous avons chanté ensemble, les refrains si souvent repris avec toi : 
« Rêve d’un monde, monde plus beau à faire ensemble ». « Tu es là au 
cœur de nos vies ». « Qu’il est formidable d’aimer qu’il est formidable 
de tout donner pour aimer... »  

Merci à toi Alain. 
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PAROISSE DE STE SÉVÈRE SUR INDRE 
 
 

L’Eveil à la foi redémarre le samedi 14 octobre avec le thème de 
l’EAU : un Chemin de Vie !  

 

Prochain rendez-vous : samedi 16 décembre à 15H 
N’hésitez pas à communiquer l’info, contacter Anne-Marie Brandon au 

02.54.30.25.53 
Le KT a repris…  
Joie des retrouvailles et d’accueillir des nouveaux… 

 

L'équipe d'accompagnement est aussi heureuse de faire un chemin de 
Vie et de Foi avec les enfants ; elle souhaite les accompagner au mieux 

en leur donnant la parole et en leur apportant des éléments de 
réflexion concernant la Foi, Dieu, Jésus... en utilisant différents moyens 

d'expression... de recherche... 
C'est notre engagement ! 

 

Une nouvelle porte s’est ouverte : celle de l’aumônerie pour les 
jeunes à partir de 11.12 ans 

Une rencontre avec les jeunes concernés et leurs parents a facilité 
l’organisation et la participation des uns et des autres… 
C’est le samedi 7 octobre de 10H à 12H30, qu’a eu lieu la première 
rencontre autour de la question du TEMPS… 
« Un beau moment de rencontre, de réflexion, de recherche où Vie et 
Foi étaient au rendez-vous » dit un parent co-animant ce temps ! 
« se retrouver ensuite parents et jeunes autour d’une raclette, c’était 
aussi un bon moment », ajoutent les autres parents ! 
Prochain rendez-vous en novembre pour prolonger la réflexion sur la 
même question ! 
Décembre-janvier, ce sera la question de la CONFIANCE. 

Sr Jacqueline 02.54.30.15.14 ou 06.84.06.8.22 
 

 
 
 
 
 
 
 

Jeudi 14 décembre 2023 à 15h une messe sera célébrée à la Clinique 
du Manoir à Pouligny Notre-Dame 
Vendredi 15 décembre 2023 à 15h Messe au Castel de Ste-Sévère sur 
Indre 
  

Dimanche 10 décembre à 11H, à Ste Sévère :  
Rendez-vous pour vivre la Messe ensemble : enfants de l’éveil à la 
Foi, du Kt, jeunes de l’Aumônerie, parents et autres membres de la 
communauté paroissiale  
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Repas convivial le Jour de Noël  
A 12 H 30 : Au 16, avenue de l’Auvergne Sainte Sévère 

A l’occasion de la fête de Noël, l’Association Re- Source, est 
toujours heureuse d’accueillir à sa table celles et ceux qui se 
retrouvent seuls ce jour-là (couple ou personnes isolées)  
Merci de vous inscrire avant le 18 décembre si possible ! 

Rencontre Biblique : Voir « autrement » les Paraboles 
Mardi 5 décembre 14H15 ou mercredi 6 décembre 20H 
Mardi 9 janvier 14H15 ou mercredi 10 janvier 20H 
Mardi 6 février 14H15 ou mercredi 7 février 20H 
 
 

 

La nativité de Sandro Botticelli - Florence (1476-1477) 
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MOUVEMENTS D’ÉGLISE 
 

23 et 24 septembre 2023 Campagne nationale pour la Société Saint 
Vincent de Paul. 

 
Ce samedi 23 septembre, sur la place du Marché de la 
Châtre, la conférence Sainte Solange était présente 
pour présenter aux curieux les missions proposées par 
la société, sans oublier le recrutement de nouveaux 
bénévoles. 

Corinne D. 
Resp de la conférence Sainte Solange 

 
 

Conférence Sainte-Solange 
 
Chaque fin de mois, le vendredi, la conférence Sainte-
Solange accompagnée de leur conseiller spirituel le Père 
Vincent Béguin de la paroisse de la Châtre organise une 
messe dans la colocation d’âges et vie de Montgivray. 
 

Corinne D. 
Resp de la conférence Sainte Solange 

 
 

Dimanche 22 octobre, se tenait l’assemblée générale de 
l’association Saint Germain. A la sortie de la messe, tous 
les paroissiens étaient invités à un apéritif, dans les 
locaux du centre St Germain. Les membres du bureau de 
l’association ont fait un rapport détaillé de l’année 
écoulée, ainsi que leurs projets pour l’année à venir… 

S’en suivait un apéritif pour tout le monde, et à la suite, tous les 
adhérents de l’association étaient conviés à un délicieux repas offert, 
préparé par Armelle et Jean Michel que nous remercions vivement. 
L’ambiance fut très conviviale… tous s’étant bien régalés, nous ont bien 
répété qu’ils espéraient renouveler de si bons moments de partage ! 
Merci également à tous les adhérents et toutes les personnes qui 
répondent présent à chacune de nos manifestations. Nous sommes 
heureux du bilan de notre association pour l’année écoulée, qui nous a 
permis d’offrir à la paroisse, un chèque du montant de la location d’un 
autocar pour le pèlerinage à l’île Bouchard, le pèlerinage annuel du 
doyenné Boischaut- Sud. 
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RASSEMBLEMENT ANNUEL DES EQUIPES DU ROSAIRE 
 
Le mercredi 18 octobre, à Déols, a eu lieu le rassemblement annuel des équipes du 

Rosaire du Doyenné en présence du Père Pierre Célestin 
Wambo. Nous étions nombreuses à représenter chaque 
équipe, et la journée a commencé par un exposé du Père 
Célestin, dissertant sur le thème de l’année : ‘’Qui 
cherchez- vous ? ‘’ Nous fûmes honorés de la visite de 
Madame Brigitte Perrin, responsable nationale, qui s’était 

déplacée spécialement d’Alsace où elle réside, et qui nous a bien fait réaliser 
l’importance de ces équipes de prières et de partages. Madame Marie Odile 
Rassam, responsable régionale, nous a, quant à elle, relaté les évènements et 
rencontres qu’elle a vécus dans ses déplacements dans les nombreux 
départements dont elle a la charge. Madame Marinette Meunier nous a confié sa 
joie d’avoir enfin pu trouver la personne qui lui succédera dans sa fonction qu’elle 
exerce depuis plus de six années : il 
s’agit de Madame Brigitte Vallin, 
qui sera assistée de Madame 
Françoise Guillemain. Nous 
souhaitons toutes la bienvenue à 
notre nouvelle responsable 
diocésaine et son assistante. Et 
nous remercions vivement 
Madame Marinette Meunier qui 
nous a guidées pendant toutes ces 
années, toujours dans la joie et 
avec beaucoup d’attention ! La journée s’est terminée par une très belle cérémonie 
dans l’église de Déols, célébrée par le père Pierre-Célestin. 
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PELERINAGE A L’ILE BOUCHARD- SAMEDI 18 NOVEMBRE 2023 
Samedi 18 novembre, nous 
fûmes nombreux pour le 
pèlerinage paroissial annuel. 
Deux autocars, dont l’un nous 
fut offert par l’association 
Saint Germain, nous 
conduisirent à l’île bouchard, 
lieu très émouvant, riche en 
émotion forte… la journée 
commença par la messe qui 
fut concélébrée par les pères 
Vincent Béguin, Jean Marie 
Mabiala, et le prêtre de la 
paroisse de l’île bouchard. 

Puis, après le déjeuner (que chacun apporta) nous écoutâmes avec 
grande attention et émotion le témoignage de Jacqueline AUBRY, l’une 
des quatre petites filles à qui la Vierge apparut du 8 au 14 décembre 
1947. Inutile de vous décrire l’intensité et la profondeur de ce 
témoignage de cette femme que l’on vît encore toute imprégnée de ces 
apparitions, toute rayonnante, nous décrivant en détails la demande de 
‘’ La Belle Dame’’ : de construire une grotte avec sa Statue et son ange 
Gabriel. Et de ‘’prier pour la France’ ’L’île bouchard devint un lieu de 
pèlerinage qui ne fut reconnu officiellement par l’église qu’en 2001 ; par 
un décret de Monseigneur Vingt-trois, alors archevêque de Tours. Nous 
rejoignîmes ensuite à nouveau l’église pour y réciter un chapelet avec 
une profonde dévotion ! Ce fut une très belle journée ! Un grand merci 
à toutes les personnes qui organisèrent ce pèlerinage, et 
particulièrement Claudie Langlois, ainsi que Myriam Leroux de Lens pour 
les animations de chants et de prières 
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LE TEMPS DE NOËL EST MARQUE PAR DE NOMBREUSES CRECHES ! 
Au commencement de l’Avent, temps 
qui nous prépare aux fêtes de Noël, 
nous avons la mise en place des crèches 
de Noël dans toutes nos Eglises et dans 
nos foyers. C’est toujours un bon 
moment de préparation avec le plus 
souvent, les plus jeunes, pour parler et 
annoncer cette bonne nouvelle de la 
naissance de Jésus notre Seigneur 
Prince de la paix.  
Le Pape François a signé la lettre 

« Admirabilé signum » sur la signification de la crèche. C’est dans le petit 
village de Greccio que Saint François en 1223 a réalisé la première crèche 
de Noël. Pour le Pape la crèche est un bon moyen de transmission de la 
foi. Cela nous appelle à revivre l’histoire vécue à Bethléem. Cela nous 
demande d’être davantage impliqués dans l’histoire de notre salut. Pour 
le Pape la crèche est le symbole d’un monde plus humain et plus 
fraternel. La crèche s’incarne dans la culture de chaque pays avec ses 
traditions et ses coutumes. Personne n’est exclu ou marginalisé dans la 
crèche. Ce ne peut être l’objet de division, d’exclusion de lieux ou de 
revendication identitaire. C’est en naissant dans la crèche que Jésus 
commence la « Véritable Révolution » souligne le Pape. Pour les 
pauvres, les simples, les marginaux, les exclus, Dieu se fait homme pour 
ceux qui ont le plus besoin de son amour et demandent sa proximité. La 
crèche attire les petits, les bergers, mais aussi les riches rois mages. Le 
monde est attiré par cette lumière de paix qu’est l’arrivée de 
l’incarnation de Dieu dans un petit enfant. La Crèche nous parle de 
l’amour de Dieu. La crèche nous rappelle qu’il y a la place pour tout ce 
qui est humain et toutes créatures. La crèche est la représentation de 
notre espoir de sainteté, en nous faisant enfant dans la foi dépendant 
de l’amour de notre Dieu. La crèche c’est donc une histoire actualisée 
de la foi au Christ depuis 800 ans en la recréant chaque année. Sous 
l’influence des franciscains la coutume des crèches vivantes se répand 
et des crèches en bois, en terre seront fabriquées. C’est au XVIème siècle 
sous l’influence des jésuites dans le cadre de la contre-réforme que 
seront diffusées les crèches miniatures dans les couvents, les églises et 
les familles.  
Faisons de notre foi une crèche de vie où habitent notre cœur et notre 
Esprit ! 
Très bonnes fêtes de Noël autour de la crèche dans vos foyers ! 
 

P. Vincent Béguin  
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MA CRECHE DE NOËL 
 

Nous avons tous en tête le souvenir de l’attente et la 
préparation de Noël de notre enfance dans les moindres 
petites villes, villages, on habillait un grand sapin dans sa 
tenue de fête ! Et puis, et surtout, on installait une 
crèche ! A l’église, dans nos salles de classe, sur une 
place, dans le hall des mairies, chez les commerçants... 

Nous étions nombreux à participer à son installation, chacun pouvait lui 
offrir… qui… un ange, une étoile, un roi-mage, un berger, un mouton, la 
paille…. Et chaque jour, nous l’admirions et faisions un signe de croix et 
une petite prière en attendant que ‘’ Le Petit Jésus ‘’ y prenne sa place 
entre le bœuf et l’âne… cela faisait partie de notre vie quotidienne de 
catholique et nous n’avions aucun souci, aucune crainte d’afficher notre 
appartenance car pratiquement tout le monde fréquentait les églises à 
cette époque avec grande fierté et joie ! dans l’attente de la naissance 
de notre Sauveur ! Mais, maintenant…. Comment pouvons- nous 
expliquer à nos petits enfants que la crèche est désormais interdite dans 
les lieux publics, au nom de la ‘’laïcité’’ devrons-nous un jour nous 
cacher d’avoir une crèche chez nous ? Certaines personnes penseront 
que j’exagère…. Je le souhaite… mais n’en suis pas si sûre, hélas… 
En même temps… Pas de vagues ! 

C.R. 
UN SAUVEUR NOUS EST NE, UN FILS NOUS EST DONNE ! 
 

Une veillée de Noël 
se déroulera à 19h30 
en l’église Saint-
Germain de la Châtre 
avant la messe de la 
nuit célébrée à 20h le 
24 décembre.  
 
La nuit est tombée… 
chacun attend dans 
le silence, avec un 
peu d’appréhension 

le mystère attendu ! Comme les bergers, venons adorer la venue de Dieu 
sur terre parmi nous ! Par la louange et les textes du soir, préparons-
nous ensemble à cette belle célébration de la nuit de Noël où nous 
ferons éclater notre joie avec les « Sonneurs de la Vallée Noire » ! 
Familles, enfants, personnes seules, habitués ou non, venons partager ; 
laissons-nous envahir de cette venue merveilleuse ! 

 
G. GUILLAUME 
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CHRONIQUE DES SAINTS 

SAINT IGNACE DE LOYOLA (1491-1556) 
Fondateur de la Compagnie de Jésus. 

« Alors que notre monde semble plus que jamais sombrer 
dans la nuit, devant les périls qui nous menacent et qui 
n'ont rien de virtuel, la sainteté est plus que jamais une 
nécessité. Elle nous intime de nommer et de combattre le 
mal, et avec amour et pour l'amour, d'en triompher. » écrit 
Christiane Rancé dans son Dictionnaire amoureux des 
saints. L'exemple des grands saints et saintes nous est 
indispensable, car ils n'appartiennent pas au passé, au 
contraire, ils nous engagent dans le futur. « Les saints 

portent une joie qui est l'insolence suprême. Cette attitude fait d'eux mieux 
que des rebelles, des insoumis majeurs, des sentinelles de l'avenir. »  
Don Inigo Lopez de Recalde dirige une troupe de l'armée du vice-roi de 
Navarre lorsqu'au cours d'une bataille contre celle de François Ier, un boulet 
de canon lui brise une jambe. Les Français le font transporter dans son 
château de Loyola. Au cours de sa convalescence, il réclame des romans de 
chevalerie ; à défaut il se rabat sur « La Légende dorée », de Jacques de 
Voragine, l'imitation de Jésus-Christ de Ludolphe le Chartreux. Les mêmes 
livres qui feront basculer Thérèse d’Avila. Il rêvait d'exploits héroïques, la vie 
des saints le remplit d'exaltation. Il prend le nom d'Ignace par admiration 
de St Ignace d'Antioche (35 – 110) et, après une vision de la Vierge et de 
l'Enfant, il décide de se faire « chevalier de Jésus et de la Vierge » Il part pour 
le monastère de Montserrat, en Catalogne. En cours de route, il tue un 
« converso », un Maure converti par nécessité au Christianisme. Il poursuit 
sa route vers Montserrat et écrit sa confession pendant trois jours. Un matin, 
il dépose épée et dague à un pilier de la chapelle, donne ses riches vêtements 
aux pauvres et le voilà prêt pour sa guerre au service du Christ. Il s'embarque 
à Barcelone pour les lieux saints. A Jérusalem, il propose ses services aux 
franciscains qui l'accueillent un peu froidement, tant son ignorance contraste 
avec la grandeur de ses vues. Il veut se consacrer à la conversion des Turcs ! 
Craignant qu'il leur attire des ennuis, les moines menacent de l'excommunier 
pour qu'il quitte le pays. A son retour, à 32 ans, il reprend ses études, apprend 
le latin puis la théologie, à Alcala, où il est emprisonné par « l'Inquisition », à 
Salamanque puis à Paris, où il rencontre un autre Basque : François-Xavier. 
Dans la chapelle Saint-Denis, au pied de Montmartre, Ignace, François-Xavier 
et cinq autres font le vœu solennel de se consacrer au service de Dieu et du 
Saint-Siège. Ainsi naquit la folie sainte d'Ignace, qui fut un soldat toute sa vie, 
et grand pourfendeur de La Réforme. Le 15 août 1534, avec ses compagnons 
d'étude, il prononce ses vœux de pauvreté, chasteté et d’obéissance, c'est 
l’acte fondateur de la Compagnie de Jésus, ou ordre des Jésuites, que le pape 
Paul III reconnaîtra en 1540. 
Mort le 31 juillet 1556 à Rome, Ignace de Loyola est canonisé le 12 mars 
1622, en même temps que François-Xavier et Thérèse d'Avila. 
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CULTURE ET LOISIRS 

LA PESÉE DES ÂMES 

 

Quoi de plus beau que le tympan sculpté de la magnifique cathédrale St 
Lazare d'Autun, représentant le jugement dernier ? 
Nous nous attacherons au moment actif de ce jugement avec la pesée 
des âmes : la cérémonie est présidée d'un côté par St Michel, avec ses 
longues ailes et sa grande robe, appuyant sur un plateau de la balance 
et de l'autre par un diable tirant sur l'un des balanciers ; le long des 
chaînes, l'âme qui vient d'être jugée favorablement est soulevée de terre 
et semble aspirée vers le ciel par le Christ. 
 
JOUER AVEC L'ÂME GRACE AUX EXPRESSIONS 
 

Il vous faut insérer ces expressions formées avec le mot âme dans le 
résumé d'une célèbre pièce de théâtre : 
 
« corps et âme, force d'âme, belle âme, la mort dans l'âme, comme une 
âme en peine, âme sœur, fendre l'âme, grandeur d'âme, 
 
Savinien de Cyrano de Bergerac, noble gascon, poète et bretteur est 
secrètement amoureux de sa cousine Roxane, son ….............. 
Il se croit laid, à cause de son grand nez, mais il a une vraie.................et 
il va se dévouer..............pour assurer son bonheur. 
Roxane aime Christian, un jeune noble, mousquetaire également, 
une ………mais sans talent. 
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Elle erre comme …...............quand elle apprend que Christian doit partir 
avec son régiment. Elle donne rendez-vous à son cousin, chez le pâtissier 
Ragueneau et lui révèle son amour. Comme il est cadet dans sa 
compagnie, elle lui demande de le protéger. La ….......... Cyrano accepte. 
Au siège d'Arras, il va montrer toute sa …..............Il passe au travers des 
lignes ennemies, au péril de sa vie, pour que Roxane reçoive ses lettres 
signées du nom de Christian. ; Ce dernier meurt au combat, avant d'avoir 
avoué à Roxane que Cyrano est l'auteur de ses lettres. 
Désespérée, Roxane se retire dans un couvent et Cyrano lui rend visite 
chaque semaine, et juste avant de mourir, lui confie ce qui lui a 
toujours ….... . 
 

QUIZ N° 280 
L’âme ou les âmes sont souvent mises à l’honneur par les auteurs dans leurs 
titres ; A vous de trouver l’auteur : 
 

1) LES ÂMES 

VAGABONDES  

a) J.K.Rowling  

b) Stephanie Meyer 

c) Anne Rice  

2) LES ÂMES GRISES  

a) Philippe Claudel 

b) Romain Gary 

c) John Irving 

3) LES ÂMES MORTES 

a) Léon Tolstoï 

b) Nikolai Gogol 

c) Françoise Sagan 

4) LE CHEMIN DES ÂMES 

a) Joseph Boyden 

b) Douglas Coupland 

c) Albert Camus 

5) LES ÂMES 

a) Raymond Chandler 

b) Pascal Bruckner 

c) Jim Thompson 
 

6) LES ÂMES FORTES 

a) Saint Augustin 

b) Jean Giono 

c) Edmond Rostand 

7)  LE TRIBUNAL DES ÂMES 

a) Albert Cohen  

b) Patricia Cornwell  

c) Donato Carrisi  

8)  LES ÂMES CROISEES 

a) Pierre Bottero 

b) E. Emmanuel Schmitt 

c) Anne Robillard 

9)  L’ÂME DU MAL 

a) Jean Paul Sartre 

b) Simone de Beauvoir 

c) Maxime Chattam 

10) LE MAL A L’ÂME 

a) Baudelaire 

b) Gail Carriger  

c) Alexandra 

Puppinck Bortoli  

 

Solutions des jeux du N° 279 
Quiz Du Handicap         1-a,2-b,3-b, 4-b,5-c,6-c,7-b,8-a,9-a,10-b,11-b, 
Réponse au Quiz N° 279 
Ce vitrail représente Notre-Dame de la Bouzanne qui se trouve dans la 
chapelle Notre Dame de Pitié à Aigurande. C’est de cette chapelle que 
part le pèlerinage annuel de Notre Dame de La Bouzanne. 
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A VOS FOURNEAUX ! 
 

CŒURS DE PAIN D’EPICES DE NOËL 
 
Ingrédients :  
400 grs de farine 
175 grs de miel 
150 grs de 
beurre125 grs de 
cassonade 

1 cuillère à soupe de 
poudre d’anis vert 
1 cuillère à soupe de 
gingembre   
1 cuillère à soupe de 
cannelle 
 

Pour le glaçage  
200 grs de sucre 
glace 
1 blanc d’œuf 

Quelques gouttes de jus de citron 
Dans un saladier, mélangez la farine avec les épices 
Dans une casserole, faites fondre à beurre feu doux, puis ajoutez la 
cassonade et le miel. 
Mélangez bien et formez une boule avec la pâte obtenue. Enveloppez la 
pâte dans un film étirable puis réservez au réfrigérateur. 
Au bout d’une heure, étalez la pâte sur 
un plan de travail fariné, puis, formez 
des petits cœurs à l’aide d’un emporte- 
pièce. 
Déposez les petits cœurs de pâte sur 
une plaque du four recouverte de 
papier sulfurisé et enfournez pendant 
10 minutes à thermostat 6 (180 °) 
Pour le glaçage, mélangez tous les ingrédients dans un bol, puis nappez 
les cœurs de pain d’épices avec le glaçage obtenu. Réservez 30 minutes 
au réfrigérateur, le temps que le glaçage fige. 

 

Nous avons appris, avec peine, qu’Isabelle Jamet, secrétaire de 
doyenné du Boischaut -sud la Châtre, a eu un grave accident en 
‘’rencontrant’’ un sanglier sur sa route à Saint Christophe en 
Boucherie ; il semblerait qu’elle ait évité le pire, son véhicule 

totalement détruit, Isabelle souffre de fractures de plusieurs vertèbres 
lombaires et sera indisponible plusieurs mois. Nous lui souhaitons de se rétablir 
le mieux possible et tenons à l’assurer du soutien de tous les paroissiens qui 
tiennent également à la remercier de tout le travail qu’elle accomplit sans faire 
de bruit avec toujours le sourire et beaucoup de patience…. 
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UN TEMPS POUR LIRE 
Prends soin de ton âme. Didier van Havre - Ed. Le laurier 

Pour vivre heureux, la bonne santé de l'âme est 
essentielle. Il s'agit donc de veiller avec autant de soin 
à la santé de son âme qu'à celle de son corps. 
C'est le rôle du sacrement de réconciliation : il est 
destiné à guérir l'âme des blessures du péché et à lui 
donner sa pleine vitalité…L'auteur fait appel à un grand 
nombre de textes des Ecritures et du Catéchisme de 
l'Eglise catholique. il nous décrit le sacrement du 

pardon en prenant le point de vue de celui qui se confesse et il offre de 
nombreux conseils pratiques. 
 

Anima Michel Onfray - Ed. Albin Michel 
 

« L'histoire de l'âme est l'histoire de l'idée que l'homme 
se fait de lui-même face à la mort ». 
 
Véritable enquête philosophique construite comme un 
roman policier, Anima est le premier volume d'une 
réflexion consacrée à l'homme et au post humain 
 
 
 

 

De l’âme François Cheng – Ed. Livre de poche 
 

Votre missive contient une singulière requête : « Parlez-
moi de l’âme » 
Votre phrase : « Sur le tard, je me découvre une âme », 
je crois l’avoir dite à maintes reprises. Mais je l’avais 
aussitôt étouffée, de peur de paraître ridicule. Sous votre 
injonction, je comprends que le temps m’est venu de 
relever le défi… 
J’écris le mot « âme », je le prononce en moi-même, et je 
respire une bouffée d’air frais. Par association phonique, 

j’entends Aum, mot par lequel la pensée indienne désigne le souffle 
primordial. Instantanément, je me sens relié à ce désir initial par lequel 
l’univers est advenu, je retrouve au plus profond de mon être quelque 
chose qui s’était révélé à moi, et que j’avais depuis longtemps égaré, cet 
intime sentiment d’une authentique unicité et d’une possible unité. 
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Dimanche 3 décembre 2023 
 

Concert à la Châtre à 15h en l’église St-Germain. Les Amis de l’Orgue auront le 
plaisir d’accueillir l’organiste Constance TAILLARD, professeur au conservatoire 
de Genève. 
Il s’agit du concert de l’Avent qui nous prépare à la fête de la Nativité toute 
proche. Le programme est donc constitué en grande partie de chants de Noël et 
pastorale. 
Participation libre. 

Reçue à 17 ans au Conservatoire de Paris, Constance 
Taillard achève ses études avec trois masters, en 
clavecin, orgue et pédagogie. Sa passion et sa 
curiosité pour cinq siècles de musique la conduisent 
vers des projets aussi variés qu’ambitieux. Son 
répertoire soliste court de la Renaissance à la 
création, dans des récitals pensés sur mesure pour 
les scènes et festivals qui l’invitent : Philharmonie de 

Paris, Hôtel des Invalides, Fondation Royaumont, Chapelle royale de Versailles, 
Mars en Baroque, festivals de La Roque d’Anthéron, des Pianos folies et de La 
Chaise-Dieu, John Hill Organ Series (Londres), Saint-Louis des français (Rome), 
émissions « Génération jeunes interprètes » et « Chambre classique » sur France 
Musique. 
 

Veillée de Noël à Nohant le samedi 9 décembre 2023 
 
Les « Gâs du Berry » vous invitent à 
débuter les festivités de Noël avec une 
veillée de Noël qui aura lieu le Samedi 
9 décembre à partir de 17h à Nohant. 
Ils animeront la messe de l’Avent qui 
sera célébrée en l’Eglise de Nohant à 
18h. 
Ensuite, vous pourrez assister 
gratuitement à un concert de musique 
traditionnelle du Berry ainsi qu’à des 
contes, chants et danses 
traditionnelles. 
 
Votre participation à la dégustation 
d’une délicieuse soupe à l’oignon et 
de pâtisseries, de vin et/ ou chocolat 
chaud soutiendra l’association. 
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CARNET DU DOYENNÉ 

SEPULTURES (du 1er août au 31 octobre 2023) (M) Masculin - (F) Féminin 

Paroisse Aigurande  

(8 communes) 
Aigurande 

ELION Denise 

MOUSSEAU Camille (M) 

La Buxerette 

DINDAULT Nicole 

Crevant 

CHABENAT Jacqueline 

DUPEUX Jean-Luc 

JAMEAU Jean-Claude 

PAGNARD Gilbert 

Crozon-Sur-Vauvre 

HARIVEL Yvonne 

LALANDE Francis 

Fougerolles 
GODIARD Claude (M) 

Montchevrier 

BAUBIER Camille (F) 

LEHMANN Christiane 

MOREAU Suzanne 

VIVIANI Jeannine 

YVERNAULT Denise 

St Denis de Jouhet 

CHAUMEAU Roger 

 

Paroisse La Châtre  
(18 communes) 
Briantes (église) 

ALGRET Alice 

BOUTAUD Michelle 

Briantes (chapelle 

Vaudouan) 

VIGNOLET Pierre 

Chassignolles 

DURAND Jeanine 

VIOLEAU Jean-Marie 

La Berthenoux 

CHAGNON Roland 

 

Paroisse La Châtre 
(suite) 
La Châtre  

ALGRET Colette 

BARBIER Marguerite 

BONAZZI Marcel 

DUVAL Lucien 

LARGILLIER Mauricette 

LEJOT Jeannine 

LEUILLET Michel 

MANÇOIS Gilbert 

NIVET Raymonde 

PASQUET Maurice 

PROT Sandra 

Lacs 

RENARD Jacques 

Le Magny 

AUROUET André 

AUROUET Jeanine 

Montgivray 

CHERAMY Marthe 

COURTINE Jean 

MARTIN Guy 

MONJANEL Yvette 

Montipouret 

ROUX Jacky 

Nohant Vic 

COUTANT Jean-Claude 

LOURDEL Gérard 

Saint-Août 

HUMEZ Michel 

Saint-Chartier 

GAUTHIER Madeleine 

RAY André 

Sarzay 

DURIS Aimé 

HOPPELER Agnès 

Thevet-Saint-Julien 

BOUTTIER Jean-Michel 

TOUCHET Alice 

Verneuil-Sur-Igneraie 

DUMET Jean-Claude 

GIRAUD Jeanne-Marie 

 

Paroisse Neuvy St Sép 
(8 communes) 
Buxières d’Aillac 
NOUHANT Simone née MARIEN 

DE VALPERGUE de MASIN 

christiane 

Cluis 

BARRAUD Michel 

HYMBERT Josette 

LAMAMY Lucienne 

LEFEVRE Henri 

Mers-Sur-Indre 

HUGUET Simone 

PICHENET Jean-Claude 

Mouhers 

BARDET Gilbert 

BRÉ Jean-Paul 
Neuvy-Saint-Sépulchre 

CHABENAT Roger 

CHARBONNIER Paulette 

DAVOUST Bernard 

Tranzault 

MOREAU Yvonne 

FRADET Bernadette 
 

 

Paroisse Ste Sévère 
(12 communes) 
 

Champillet 

AUCLAIR Jean-François 

Pérassay 

CODRON Michel 

Pouligny-Notre-Dame 

DEBACKER Paul 

FERRON Marc 

TAISNE Jeannine 

Sainte-Sévère-sur-Indre 

CREPIN Michel 

FREMEAUX Maurice 

LARIGAUDERIE Véronique 

LAVERGNE Henri 

TINTURIER Odette 

Sazeray 

TOUCHET Daniel 
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BAPTÊMES : (du 1er août 2023 au 31 octobre 2023) 
Paroisse de La Châtre 
Briantes (chapelle Vaudouan) 
SABUCO Gabriel 
La Châtre 

BLANCHARD Alice 
BLANCHARD Mathis 
BONNIN Malo 
CARTEGNIE Livia 
CARTEGNIE Mila 
CHATEAUNEUF-AUCANTE Alban 
CHAUVET Anna 
DAUGERON Lya 
FENUATI Heimoana 
GERBAUD Firmin 
LAROCHE Eva 
MARTINET Kate 
MIQUEL Elsa 
Montgivray 
MENURET Lili-Rose 
Montlevicq 
VOISIN Louisa 
Saint-Août 
PERRET Kaëdon 
Paroisse de Ste Sévère 
Sainte-Sévère-Sur-Indre 
LEDOYEN Jules 
Sazeray 
JACQUET-CISSÉ Yann 
Vijon 
MARTIN Maxence 
 

Paroisse de Neuvy St Sépulchre 
Neuvy St Sépulchre 
BRISSAT Benjamin 
PLASSON Coline 
ROGIER Thaïs 
MESZAROS Nylann 
Lys-Saint-Georges 
BALLEREAU Eliott 
Chapelle de Cluis Dessous 
ACCOLAS Aubeline 
Buxières d’Aillac 
VELASCO-GUTIERREZ Ainhoa 
Paroisse d’Aigurande sur Bouzanne 
Fougerolles 
PASQUET Noé 

 

 

MARIAGES : (du 1er août au 31 octobre 2023) 
Paroisse d’Aigurande sur Bouzanne 
16/09/2023 : Isabelle DOTTE et Régis PIERRARD en l’église de Fougerolles 
Paroisse de La Châtre 
26/08/2023 : Karine BAUDURANT et Christophe DEJOIE en la chapelle de Vaudouan, à Briantes 
23/09/2023 : Marion EUGENIE et Alexandre GOYET en l’église de La Châtre 
Paroisse de Neuvy St Sépulchre 

05/08/2023 : Marion AUCHARLES et Alexandre COUTANT en l’église de Cluis 
Marie-Alix BELLIVIER et Louis GAUTIER en l’église de Mers-sur-Indre 
Paroisse de Ste Sévère 
26/08/2023 : Jessica PERROT et Nicolas CHENUT en l’église de Pouligny-Notre-Dame 
16/09/2023 : Géraldine TAISNE et Pierre-Brice FERREC en l’église de Sainte-Sévère-Sur-Indre 



44 

 

HORAIRES DES MESSES DE NOS 4 PAROISSES 

Messes en semaine : 
Aigurande : tous les mardis à 9h – Lourdoueix St Michel : les premiers mercredis du mois à 18h 
La Châtre : Lundi au vendredi à 18h. Neuvy St Sépulchre : tous les jours à 9h et le mardi à 17h 
(sauf le lundi et le samedi)), dernier vendredi du mois messe à l’intention du Précieux Sang suivi 
de l’exposition du Saint-Sacrement à 9h. Age et vie tous les premiers vendredis du mois à 11h - 
Tranzault : les premiers vendredis du mois à 18h. 

DEC 
2023 

PAROISSE 
D’AIGURANDE 

PAROISSE DE  
LA CHÂTRE 

PAROISSE DE NEUVY ST-
SEP 

PAROISSE DE  
STE-SEVERE 

2 et 3 décembre (1er dimanche de l’Avent) 

Sam 2 18h Crevant 18h St-Août 18h Cluis  

Dim 3 11h  
Aigurande 

11h La Châtre 
Entrée en 
Catéchuménat 

11h Neuvy St-Sép 9h30 Ste-Sévère 
 Ste Barbe/Ste Cécile 

Vendredi 8 décembre : Fête de l ‘Immaculée Conception 
Aigurande : 17h messe en la chapelle de la Bouzanne La Châtre : 17h30 chapelet suivi de la messe à 

18h Neuvy S-Sépulchre : 18h messe en la basilique 

9 et 10 décembre (2ème dimanche de l’Avent) 

Sam 9  18h Nohant messe de 
l’avent + gas du berry 

  

Dim 10  11h La Châtre 10h30 Neuvy St-
Sép Ste Barbe 
Aumônerie KT Eveil 

11h Ste-Sévère 
Aumônerie KT Eveil 

16 et 17 décembre (3ème Dimanche de l’Avent) 

Sam 16  18h St-Chartier 18h Cluis 18h Feusines Messe de l’Avent + 

gas du Berry 

Dim 17 11h St-Denis  
de J. 

11h La Châtre 
Aumônerie KT Eveil 

11h Neuvy St-Sép  

Mar 19 La Châtre 16h30-18h Célébration pénitentielle avec confessions individuelles pour adultes, 
ados et enfants 

Jeu 21 La Châtre 16h30-18h Confessions individuelles pour adultes, ados et enfants 

Ven 22 Neuvy 9h messe suivie des confessions 

23 et 24 décembre (4ème dimanche de l’Avent) 

Sam 23 18h Aigurande   18h Ste-Sévère 

Dim 24  11h La Châtre 11h Neuvy St-Sé  

Dim 24 
Nuit de 
Noël 

18h30 Aigurande 20h La Châtre 
S. de la vallée noire 

20h Neuvy St-Sép 18h Ste Sévère 

Lun 25  
NOËL 

10h30 
 Crevant 

11h La Châtre 11h Cluis 
11h Mers/Indre 

 

30 et 31 décembre (Sainte Famille) 

Sam 30  18h Vicq-Exemplet   

Dim 31 11h Aigurande 11h La Châtre 
1 baptême 

11h Neuvy St-Sép 9h30 Ste-Sévère 



45 

 

JANVIER 
2024 

PAROISSE 
D’AIGURANDE 

PAROISSE DE LA 
CHÂTRE 

PAROISSE DE 
NEUVY ST-SEP 

PAROISSE DE STE-
SEVERE 

Lundi 1er janvier 2024 Sainte Marie, mère de Dieu 

 Saint Vincent Saint Blaise 

Lun 1er  11h La Châtre   

6 et 7 janvier Epiphanie 

Sam 6 18h Fougerolles 18h St-Chartier 18h Tranzault 
Ste Geneviève 

 

Dim 7 
Epiphanie 

11h Aigurande 11h La Châtre  
+ Schola Ste Cécile 

11h Neuvy St-
Sép 

11h Ste Sévère 

13 et 14 janvier 

Sam 13  18h St-Août 18h Cluis 10h Feusines  

Dim 14 11h Crevant 
St Antoine 

11h La Châtre 
Aumônerie KT 
Eveil 

11h Neuvy St 
Sép 
Aumônerie KT 

9h30 Ste Sévère 

20 et 21 janvier 

Sam 20 

9h Montchevrier 
St Hubert 

10h30 Fougerolles 
 

10h Verneuil 
 
10h30 La Châtre 
 
18h Vicq-Ex. 18h Cluis 

 

Dim 21 

11h St-Denis de J. 10h Briantes-  
10h Le Magny 
11h La Châtre 

11h Neuvy St-S 
 

9h30 Ste 
Sévère 

27 et 28 Janvier 

Sam 27 

18h Aigurande 

10h30 Thevet St-J 
 
18h St-Christophe 
en B 18h Tranzault  

10h30 Urciers 
 

Dim 28 

 10h30 Sarzay  

  

10h30 Nohant Vic 
 
11h La Châtre 
 

10h30 Neuvy St-
Sép 

11h Ste Sévère 
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FEVRIER 
2024 

PAROISSE 
D’AIGURANDE 

PAROISSE DE LA 
CHATRE 

PAROISSE DE 
NEUVY ST-SEPI 

PAROISSE DE 
STE SEVERE 

3 et 4 février 

 Saint Vincent Saint Blaise 

Sam 3 

11h St-Denis de 

J.  

10h La 

Berthenoux  

10h30 

St-Chartier 

18h Chassignolles 

 

10h30 Sazeray-

Vigoulant  

Dim 4 

 9h45 Montgivray 
 

10h Le Magny 

 

10h30 St-Août  
+Schola 
 
 

11h La Châtre 
Aumônerie KT Eveil 

 
 
 
 
 

11h Neuvy St-
Sép 

 
 
 
 
 
 
10h30 
Pouligny St-M 

 

10 et 11 février  
Sam 10  10h30 Montipouret  

10h30 
 St-Christophe/b 

18h Cluis 10h15 

 Pouligny ND  

Dim 11 
St Agathe 

11h Aigurande 11h La Châtre Dimanche 

de la santé et des malades 
N.D de Lourdes 

11h Neuvy 
Aumônerie KT Eveil 

10h30 Vijon 
St Agathe 

Mercredi 14 février - Cendres 

Mer 14 18h Aigurande 18h30 La Châtre 18h Neuvy St Sép 17h Ste-Sévère 
17 et 18 février 

Sam 17 

11h 

La Buxerette  

10h30 

Chassignolles 

10h30 Vicq-Ex 

18h Montlevicq 

  

Dim 18 

11h St-Denis de 
J. 

10h30  

Nohant-Vic  

11h La Châtre 
Appel décisif des 
Catéchumènes 

11h 
Neuvy St-Sép 

9h30  
Ste-Sévère 

24 et 25 février 
Sam 24 18h Aigurande 18h St-Août 18h Cluis  
Dim 25  11h La Châtre 11h Neuvy St-Sép 11h Ste Sévère 
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PENSE-BÊTE 
 
 
 
 
JOUR DATE HEURE LIEUX EVENEMENTS 

DECEMBRE 

Dim 03/12/23 15h Eglise St-Germain Concert les amis de l’orgue-La 
Châtre 

Lund 04/12/23 16h30 Centre St-Germain Rosaire 

Mar 05/12/23 14h15 Maison parois. Ste 
Sévère Atelier biblique Les paraboles 

Mer 06/12/23 20h Maison parois. Ste 
Sévère Parcours biblique Les paraboles 

Jeu 07/12/23 
17h Eglise de la Châtre Adoration du St-Sacrement 
19h30 Centre St-Germain Parcours Alpha 

Lun 11/12/23 14h30 Aigurande (patronage) Rosaire 
Lun 18/12//23 16h30 Eglise de Sarzay Groupe de prière 

Jeu 21/12/23 
14h30 Neuvy St-Sépulchre Rosaire 
19h30 Centre St-Germain Parcours Alpha 

Ven 29/12/23 9h Neuvy St-Sépulchre Messe suivie de l’adoration du 
St-Sacrement. 

JANVIER 

Mar 02/01/24 14h15 Maison parois. Ste 
Sévère Atelier biblique Les paraboles 

Merc 03/01/24 20h Maison parois. Ste 
Sévère Atelier biblique Les paraboles 

Jeu 04/01/24 17h Eglise de la Châtre Adoration du St-Sacrement 
Lun 08/01/24 14h30 Centre St-Germain Rosaire 
Jeu 11/01/24 19h30 Centre St-Germain Parcours Alpha 

Lun 15/01/24 
14h30 Aigurande (patronage) Rosaire 
16h30 Eglise de Pérassay Groupe de prière 

Mer  17/01/24 16h30 Centre St-Germain Parcours biblique (St-Marc) 
Jeu 18/01/24 14h30 Neuvy St-Sépulchre Rosaire 
Jeu 25/01/24 19h30 Centre St-Germain Parcours Alpha 

Ven 26/01/24 9h Neuvy St-Sépulchre Messe suivie de l’adoration du St-
Sacrement 

FEVRIER 
Lun 05/02/24 14h30 Centre St-Germain Rosaire 

Mar 06/02/24 14h15 Maison parois. Ste 
Sévère Atelier biblique Les paraboles 

Mer 07/02/24 20h Maison parois. Ste 
Sévère Atelier biblique Les paraboles 

Jeu  08/02/24 
19h30 Centre St-Germain Parcours Alpha 
17h Eglise St-Germain Adoration du St-Sacrement 

Lun 12/02/24 
16h30 Chapelle de Vaudouan Groupe de prières 
14h30 Aigurande (patronage) Rosaire 

Mer 21/02/24 16h30 Centre St-Germain Parcours biblique (St-Marc) 

Jeu 22/02/24 
14h30 Neuvy St-Sépulchre Rosaire 
19h30 Centre St-Germain Parcours Alpha 

Ven 23/02/24 9h Neuvy St-Sépulchre Messe suivie de l’adoration du 
St-Sacrement 
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Ame de Jésus-Christ, sanctifiez- moi. 
Corps de Jésus-Christ, sauvez-moi. 
Sang de Jésus-Christ, enivrez-moi. 
Eau du côté de Jésus-Christ, lavez-moi. 
Passion de Jésus-Christ, fortifiez-moi. 
O bon Jésus, exaucez-moi. 
Cachez-moi dans vos plaies. 
Ne permettez pas que je ne sois jamais 
séparé de vous. 
Défendez-moi contre la malice de mes 
ennemis. 
Appelez-moi à l’heure de ma mort.  
 
 

Anima Christi 
 Saint-Ignace de Loloya 
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